



D'ausa

Un momento para reflexionar y disfrutar

L" N MOR ABI ELIAHU BEN LIZA Z" L

9 de Ab

En la haftará de este Shabat -Shabat Jazón- leemos que Hashem se queja frente al pueblo hebreo diciendo: *"Banim guidalti ve romamti, vehem pash' u vi. ladá shor conehu vejamor abus bealab, Israel lo iada, amí lo itbonan"* -hijos he criado y educado, y han transgredido contra Mí. Conoce el toro a su dueño, y el asno el pesebre de su dueño. Israel no sabe, Mi pueblo no observa. El Rab Biderman Shlita, dijo que, el Rab Eliahu Lerman zz"l -alumno del Rebe de Kotzk- en su libro "Azur Eliahu" explica que, todo el trabajo del Boré Olam es hacer cosas buenas para Am Israel, pero, antes de que esa bondad llegue, puede llegar a parecer completamente lo contrario, que Hashem nos está perjudicando. Este es el método de actuar de Hashem, para que podamos recibir el bien máximo. La persona que no entiende, piensa erróneamente que, D's lo está castigando, lo está perjudicando, aunque en verdad, esto no es así. Y esto es lo que recrimina Hashem de Israel en la haftará: "Hijos que he criado y educado, y han transgredido contra Mí", quiere decir que, me echan la culpa a Mí, como si fuera que Yo los quiero maltratar. "Conoce el toro a su dueño, y el asno el pesebre de su dueño. Israel no sabe, Mi pueblo no observa", incluso el dueño del toro y del asno, quieren lo bueno para sus animales, y hasta los animales entienden esto, pero, Israel no lo entiende.

Aquí es donde el profeta los reprocha y les cuestiona de dónde sacaron esa idea que D's los quiere atormentar. Si incluso los animales entienden que su dueño solo quiere beneficiarlos. Mucho más, si hablamos del Boré Olam quien toda Su obra es mera y exclusivamente con la finalidad de favorecer al pueblo hebreo, Su pueblo elegido, Su pueblo amado.

Más aún en momentos difíciles para Am Israel, como lo fue la destrucción del Bet Hamikdash, Su amor por nosotros no se ha apartado, y toda la destrucción fue con gran misericordia. Tal y como escribe Rab Jaim, hermano del Maharal de Praga en su libro "Igueret Hatiul", que cuando se lo nombra a D's en los versículos con el nombre de "Elokim", representa la rectitud, la justicia, pero, cuando se lo nombra como "Amonai", simboliza la piedad. Es curioso ver que, en toda la Meguilat Ejá, no aparece ni una sola vez el nombre "Elokim". Esto no es casual. El motivo es para que comprendamos que todo lo sucedido fue realizado por D's con completa misericordia pensando en el bien absoluto de sus hijos. Porque en la ira, Él recordará la misericordia, porque no juzgará a Su pueblo en el calor de Su ira, es decir que, todos los inconvenientes que surgen, son ejecutados por Hashem en modo 'misericordia' y no en modo "ira de D's".



Por el contrario, es precisamente cuando D's trae sufrimiento a una persona y esta se encuentra en su punto más bajo que surge el afecto intenso y excesivo. Como escribió el "Ahabat Israel": Una vez me preguntaron por lo que dice el Midrash: "No hubo día de celebración para Israel, como el día de la destrucción del Templo". De hecho, con un poco de inteligencia y atención, es posible decir que, en el momento de la separación, el amor mutuo despierta con toda su fuerza, en el momento de la destrucción del Templo, cuando los hijos de Israel emprendieron este exilio amargo y precipitado, D's se "separó" - por decirlo de alguna forma- de sus hijos surgiendo entre ellos un amor intenso e inmenso.

El "Netivot Shalom" escribió al respecto que, en un momento de su vida, cuando estaba en una situación extrema donde el agua le llegaba hasta las narices (metafóricamente), puedo comprender el amor de un padre a su hijo de tres formas diferentes: 1) el nivel más bajo es cuando el hijo está al lado del padre, juega con él y le da un regalo por la grandeza de su amor. 2) Cuando el hijo está lejos y el padre no puede verlo ni jugar con él, y su corazón se derrite de gran anhelo. 3) se alza sobre todos los demás niveles, y esto ocurre cuando el hijo debe someterse a una operación para salvarse la vida, el padre misericordioso debe sostenerlo en sus manos con todas sus fuerzas para que no forcejee con el médico y le permita operarlo. O, aún peor, cuando no queda otra opción y el mismo padre debe operarlo y derramar su sangre. No hay palabras para describir el amor que arde en el corazón de este padre; su corazón rebosa de amor y, externamente, vemos la crueldad del padre. Concluye diciendo que Nuestro padre, es un Padre Misericordioso. Su misericordia y amor están por encima de todo lo humano, y cuando es necesario tratar con el individuo o con el conjunto conforme a la ley, el amor no se puede describir con precisión en un momento en que la ley del Señor se acrecienta.

Hagamos pausa...

Dentro de todo el ciclo de festividades, donde uno se acerca al Creador, el momento en el

cual se logra más apego, es el día del 9 de Ab. Ya que es un día lleno de amor. A pesar de ser un día de duelo, D's mostró el amor que tiene a su pueblo destruyendo el Gran Templo en vez de descargar su furia contra sus hijos. Es por eso que debemos aprovechar el amor que Hashem demuestra este día, y aumentar en tefilot. Pidamos por la llegada del Mashiaj, para que Hashem tenga Su hogar, donde pueda reposar la Divinidad. Pidamos por la gueulá para que se acabe la guerra, el terrorismo y demás catástrofes. Pidamos poder acercarnos un poco más a su servicio, retribuyéndole así, un poco del gran amor que Él demostró tener hacia nosotros.

Que veamos pronto la reconstrucción de Sion.

Shabat Shalom!

Shelo Duer

Recíbalos en
su casilla de mail

sheloduer@hotmail.com